

## **Antrag der GRÜNEN Selters**

### **Errichtung von Freiflächen-Photovoltaikanlagen**

#### **Antrag (Beschlussvorschlag) :**

Die Gemeindevertretung beschließt auf den 3 Flächen die im Entwicklungsplan des Regierungspräsidiums als Flächen für Photovoltaikanlagen ausgewiesen sind, und/oder anderen geeigneten Flächen, die Errichtung von Freiflächensolaranlagen. Die Anlagen sollen mit Bürger:innenbeteiligung (Bürgersolaranlagen) errichtet und betrieben werden. Die Ausführung soll sich an einschlägige Empfehlungen (z.Bsp. der NABU) orientieren und zudem als extensive Fläche bewirtschaftet werden. Naturverträgliche Gestaltung und Betrieb sollen der Biodiversität dienlich sein.

Der Antrag soll in den HFA verwiesen werden.

#### **Begründung:**

Die Notwendigkeit die Energieversorgung auf nachhaltigere Füße zu stellen sollte inzwischen unstrittig erkannt worden sein. Beiträge hierzu müssen regional entwickelt und vorangebracht werden. Gegen die Windkraftnutzung schien es in der Vergangenheit in unserer Gemeinde erhebliche Vorbehalte zu geben.

Ein weiterer möglicher Baustein um einen Beitrag zur Energieversorgung zu leisten ist die Errichtung von Freiflächensolaranlagen. Um eine möglichst hohe Akzeptanz bei der Bevölkerung zu erreichen, sollten Bürgerinnen und Bürger an den Anlagen beteiligt werden.

Zusätzlicher Nutzen könnte durch eine biotopinselartige Gestaltung erreicht werden. Oberflächenwasser sollte nicht abgeleitet, sondern an Ort und Stelle versickert werden. Denkbar wäre auch eine entsprechende Wasserfläche. Eine extensive Flächenpflege bittet weiteres Potential zur Entwicklung von Flora und Fauna.

Einfriedung und Randbepflanzung könnten ebenfalls, in entsprechender Ausführung, der ökologischen Entwicklung dienlich sein. Somit würden sich mehrere positive Effekte in diesen Projekten vereinen lassen.

Zudem kann die Maßnahme als Baustein unserer Klimakommune angesehen werden.